



六月五日(日)午前一〇時三〇分から福岡市のパビオンガスホールで福岡県腎臓病患者連絡協議会(以下福腎協)主催の第四十四回大会が行われ、「さわやか」からそれぞれ腎友会の会員として高原・山田が参加しました。



福腎協大会の様子
(写真提供 福腎協より)

天候不順の中、ガスホー
ルには、県内各地から会員
と家族、透析施設の先生方
やスタッフ、関係機関の方々
を含め総勢四五〇名の参加
者がありました。

各地区との交流が

出来た大会となつた
初めに、塩屋利且会長から
「本日、第四十四回福腎
協大会を開催することがで
きました。久しぶりに福岡
市に戻ってきました。一昨
年は、北九州市で昨年は久
留米市で大会を行い、各地
区の役員や行政との交流が
出来た大会になつたのでは
ないかと思っています。
最初に、今も余震が続く

熊本の地震において福腎協
会員一同より心からお見舞
い申し上げます。

熊本県には九〇ヶ所の透
析施設があり、震災当初は
透析施設が被害を受けて、
透析が出来なく、透析が可
能な病院に通つて短時間透
析を余儀なくされていまし
たが、今は通常通りの透析
に戻っています。

また、福岡県には一九四
ヶ所の透析施設があります。
長時間透析をしつかり行つ
ているのは福岡県だけです。
先生方に、この搖るぎな
い環境を維持していただき
ていることに患者一同感謝
申し上げます」と主催者挨
拶がありました。

先生は、「医学生の頃か
ら臨床研修基礎研修をずつ
と行ってきたことを皆さん
にご報告したいと思います。
腎不全の患者さんの高血
圧には、レニン依存性高血
圧と塩依存性高血圧があり
ます。

腎臓には、レニンという
ホルモンを分泌して血圧の
調節をする働きがあります。
腎不全ではレニンが過剰に
分泌されるので血圧が高く
なります。これをレニン依
存性高血圧といいます。
また、腎臓から塩分や水
分が排泄されず体内の塩分、
水分量が過剰になり、血管
内の水分が増加し血圧が高
くなることを塩依存性高血
圧といいます。

血压を管理する為にも、ド
ライウェイトが大変重要な
なってきます」と話され、
講演会は終了しました。

ボランティアさん及び利用者の方には、
個別にお知らせします

事務局よりお盆休みのお知らせ
8月11日(木)から
8月16日(火)まで
お休みします

久しぶりに福岡市に戻ってきた

第四十四回 福腎協大会開催

次に、福岡県透析医会
会長百武宏幸先生をはじめ
め来賓の方々に祝辞をい
い申し上げます。

講演が始まる前に、福腎
協事務局が制作したスライ
ドで「白いブランコ」のB
GMにのせて講師の平方秀
樹先生の紹介がありました。
平方秀樹先生は、福岡赤
十字病院を三月に退官され、
現在は福岡腎臓内科クリニ
ックの院長として活躍さ
ています。

休憩を挟んで、透析導入
満二〇年を迎えた患者さん
への記念品贈呈があり、今
年は九十三名の方々が透析
はたちを迎えたそうです。
次に、壇上では福腎協の
新役員の紹介がありました。

「胃心のまわりから真ん中へ」

記念講演
医療法人医心会 福岡腎臓内科クリニック
院長 平方 秀樹 先生



落語



また、第二部のアトラ
クションとして福腎協大
会落語があり、江戸と上
方落語の共演で、「抱腹
絶倒! 笑う門には福来たる」
として、大いに笑つてた
くさん福を呼び込もうと
いうことで、南遊亭栄歌(な
んゆうていえいか)さんは演題「やかんなめ」、
粗忽家醉書(そこつやよ
いしょ)さんは演題「ち
りとてちん」をそれぞれ
披露されました。

皆ひと時を忘れ、笑いに
包まれ、十四時三〇分に福
腎協大会は終了しました。



障団連の北原 守会長と 北九州市障害福祉部の方々

七月九日（土）十時より
ウェルとばた六階六AB会議室で北九州市障害福祉連絡協議会（以下障団連）主催の平成二十八年度第一回障団連全体会が開催されました。

今回は今年度に行われた行政の組織変更や職員の異動に伴い、前回の総会時の勉強会ではできなかつた、市障害福祉部の方々との意見交換会を行いました。

「さわやか」から四名が参加し、障団連の各団体から約五十余名の参加がありました。

初めに古賀事務局長から開会挨拶がありました。

今日はこの全体会を通してお互いに顔を見知つて、信頼関係を作るきっかけにしてください」と挨拶がありました。

それぞれ自己紹介（右下参照）を行い、その後保健福祉局の組織改正について未吉課長から説明がありました。内容については総会の説明と重複するので、それぞれの部局が市役所の何階にあるのかということ、各部署の電話番号や、ファックス番号を教えていただ

きました。内容については総会の説明と重複するので、それぞれの部局が市役所の何階にあるのかということ、各部署の電話番号や、ファックス番号を教えていただ

北九州市障害福祉部との意見交換会

平成二十八年度第一回障団連全体会開催

差別解消法が市民に対し啓発が進んでいない

月に障害者差別解消法が施行されました。が、市民に対する啓発はなかなか進んでいません。

続いて北原守会長は、「四月に障害者差別解消法が施行されました。が、市民に対する啓発はなかなか進んでいません。

障害者も行事参加や地域貢献を積極的に行い交流をしていくことが大事ではないかと思っています。

また、北九州市は全国的に見ても行政と運動体が信頼関係をもつて、しつかり結びついています。当然、立場は違いますが、目的は同じです。

今日はこの全体会を通してお互いに顔を見知つて、信頼関係を作るきっかけにしてください」と挨拶がありました。

そこで、林副会長から「北九州市の障害者相談支援体制について」という議題について、持越しにさせていたしました。

その安藤課長が「改めて機会をいただいて、じっくり時間をかけてお話させてください」と話され了解されました。

それによつて福岡県条例との調整が必要となり、県条例を適用する場合と、北九州市で独自に制定する場合など今後の検討課題になつています。

また、今後設置される差別解消地域協議会でも検討してみたい」と話されました。

その後、安藤課長より、高齢者・障害者住まい探し紹介制度が開始されました。

最後に古賀事務局長は、「今回は課題が多くひとつについて深く掘り下げることができなかつたことを反省し、次回の全体会につなげていきたいと思います」と言われ、正午に全体会は終了しました。

協力店紹介制度についての、説明がありました。

「この制度は、今年五月二十七日に開始された制度で、高齢者や障害者が民間の賃貸住宅に入居する際に安心して住宅を探すことができるもの不安や相談にも応じてくれるということで、開始時点での内三十九の宅地建物取引業者がこの趣旨に賛同し登録しています」と話されました。

続いて名越課長より福祉避難所について説明がありました。

災害時対応については、まず未吉課長から、四月に発行した「災害時障害者サポートマニュアル」について説明がありました。

新・総合療育センター（本体）再整備について説明がありました。

次に西尾課長より、新・総合療育センター（本体）の再整備について説明がありました。外来診療科目が十二科目から十三科目になり、入所、入院、通所がそれぞれ増員されます。センターのイメージパースや、部屋配置計画図（案）の説明がありました。

ここでの林副会長から「北九州市の障害者相談支援体制について」という議題について、持越しにさせていたしました。

そこで、安藤課長が「改めて機会をいただいて、じっくり時間をかけてお話させてください」と話され了解されました。

最後に古賀事務局長は、「今

回は課題が多くひとつについて深く掘り下げることができなかつたことを反省し、次回の全体会につなげていきたいと思います」と言われ、正午に全体会は終了しました。

災害時障害者サポートマニュアル及び福祉避難所について

新・総合療育センター（本体）再整備について説明がありました。

次に西尾課長より、新・総合療育センター（本体）の再整備について説明がありました。外来診療科目が十二科目から十三科目になり、入所、入院、通所がそれぞれ増員されます。センターのイメージパースや、部屋配置計画図（案）の説明がありました。

ここでの林副会長から「北九州市の障害者相談支援体制について」という議題について、持越しにさせていたしました。

そこで、安藤課長が「改めて機会をいただいて、じっくり時間をかけてお話させてください」と話され了解されました。

最後に古賀事務局長は、「今